

## RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



**DÓLAR**  
**19.70**

Fuente: Banco de México



**EURO**  
**22.14**



**LIBRA**  
**25.01**

07 DE JUNIO DE 2019

### ESTADOS UNIDOS INSISTE QUE “MÉXICO TIENE QUE HACER MÁS” CONTRA INMIGRANTES



Fuente: Getty Images/AFP/J.C.Aguilar

El Vicepresidente de Estados Unidos, Mike Pence, calificó como “positivas” las conversaciones sostenidas entre la delegación de su país y la mexicana, en medio de las negociaciones que tienen como objetivo evitar la aplicación de un arancel del 5% a los productos importados desde México a partir del 10 de junio, una medida planteada por el Presidente Donald Trump, que acusa a su vecino del sur de “no hacer nada ante la crisis migratoria”. El Vicepresidente reiteró que México debe ampliar los esfuerzos y emprender acciones para detener el flujo migratorio. “Nuestro mensaje al Gobierno mexicano es que ha llegado la hora de que actúe de forma decidida para cooperar con Estados Unidos y nos ayude a cumplir nuestras leyes, haciendo cumplir las suyas y asegurando las fronteras”, aseguró. Por su parte el Presidente estadounidense declaró desde Europa, donde se encuentra realizando una serie de visitas de Estado, que cree que “México quiere llegar a un acuerdo, pero tienen que hacer más y asumir el reto, y quizás lo hagan. Vamos a ver si podemos resolver el problema (...) Le hemos dicho a México que las tarifas siguen en pie, y lo digo en serio”. Por su parte, el Secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard, informó tras más de dos horas de conversaciones, que hubo progresos en las conversaciones para superar el diferendo. Más tarde, la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, declaró que México reforzará la frontera sur del país para evitar las oleadas de inmigrantes que vienen de Centroamérica y propuso el envío de 6,000 miembros de la Guardia Nacional. Cabe mencionar que ésta era una de las exigencias puestas sobre la mesa por parte del Gobierno de Estados Unidos.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2KzJnu7>

# POLÍTICA EXTERIOR

## AVANZAN NEGOCIACIONES CON ESTADOS UNIDOS

La Secretaría de Relaciones Exteriores informó mediante un comunicado que la delegación de México en Washington D.C. sostuvo dos reuniones en el Departamento de Estado de Estados Unidos. Durante las reuniones, el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y la Embajadora de México en ese país, Martha Bárcena, acompañados por un equipo técnico, avanzaron en un proceso de diálogo en el que se presentaron los puntos de vista de ambas partes. De acuerdo con la Cancillería, entre los puntos comentados, la delegación mexicana compartió el funcionamiento de la Guardia Nacional de México, explicando que tendrá como prioridad el sureste del país y en donde se contará con la presencia de 6 mil elementos.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2KyOcnb>

## MÉXICO LANZA SU POLÍTICA EXTERIOR DE PROMOCIÓN ECONÓMICA EN EL FORO DE SAN PETERSBURGO

La Subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, Martha Delgado, se encuentra en Rusia para participar en el Foro Económico Internacional de San Petersburgo. Este año, el foro se encuentra enfocado en discutir el futuro de la economía global, sobre todo a raíz del cambio tecnológico acelerado y de la digitalización de los servicios. El foro fue inaugurado con la presencia del Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, quien en su intervención se refirió a la necesidad de implementar la Agenda 2030 para lograr que los avances económicos sean más incluyentes y no profundicen el deterioro ambiental y el cambio climático. Por otro lado, la Subsecretaria Martha Delgado se reunió con Yury Slyusar, Presidente del Comité Empresarial Rusia-México, para explorar oportunidades de negocios binacionales y para analizar cómo impulsar de manera efectiva el comercio y las inversiones en ambos países. Asimismo, ofreció una conferencia magistral titulada “La política multilateral transformadora de México” en la Academia Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia. La funcionaria también conversó con Embajadores del grupo de América Latina y el Caribe, así como con la Directora General del Comité Nacional para la Cooperación Económica con los Países Latinoamericanos (CEPLA), Tatiana Mashkova, sobre los retos y oportunidades para incrementar el comercio y el flujo de inversiones entre los países latinoamericanos y Rusia. Finalmente, se realizó un encuentro de trabajo con Piotr Ilichev, Director General del Departamento de Organismos Internacionales de la Cancillería rusa.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2KEynM5>

# AMÉRICA DEL NORTE

## LÍDER DEMÓCRATA HACE FUERTE DECLARACIÓN CONTRA EL PRESIDENTE ESTADOUNIDENSE

La Presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, dijo en una reunión con representantes del Partido Demócrata que quiere ver al Presidente Donald Trump en prisión, según publicó este jueves el diario *Político*. En la reunión, donde se analizaron los próximos pasos hacia un hipotético juicio político contra Trump, la líder demócrata declaró “no quiero ver a Trump en el juicio, lo quiero ver en prisión”, una vez que concluyan los comicios electorales. En dicho encuentro participó también el Presidente del Comité Judicial de la Cámara de Representantes, Jerry Nadler, además de otros demócratas que consideran, podrían estar a favor de formalizar las investigaciones contra el mandatario. Cuestionada sobre la supuesta disposición de Nancy Pelosi, la Jefa de comunicaciones de la Casa Blanca, Mercedes Schlapp, declaró que la situación

planteada “es chocante” y añadió que los demócratas son “radicales” y están “desconectados” de las realidades cotidianas de los estadounidenses.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2KAtI3c>

## AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

### BRASIL Y ARGENTINA ASEGURAN INMINENTE ACUERDO ENTRE MERCOSUR Y LA UNIÓN EUROPEA

El Presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, realizó una visita de Estado en Argentina donde se reunió con su homólogo, Mauricio Macri. Durante una reunión en la Casa Rosada, ambos mandatarios aseguraron que un acuerdo de libre comercio entre Mercosur (Mercado Común del Sur) y la Unión Europea es “inminente”. Al respecto, afirmaron que con este instrumento todos los países se verían beneficiados. Otro tema que fue tratado en la reunión fue el de la crisis de Venezuela, a lo que el Presidente Jair Bolsonaro afirmó que “toda América del Sur” está “preocupada” por que no haya “nuevas Venezuelas”. En este sentido, el Presidente argentino señaló que hay un “compromiso absoluto” de los dos países con la defensa de los derechos humanos y la democracia.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Ky8CwN>

## EUROPA

### MINISTRO DE EXTERIORES ALEMÁN VISITARÁ IRÁN PARA INTENTAR SALVAR EL ACUERDO NUCLEAR

El Ministro de Exteriores de Alemania, Heiko Maas, viajará a Irán para reunirse el próximo lunes con su homólogo, Mohamad Javad Zarif. Dicha reunión tiene como objetivo intentar salvar el acuerdo nuclear suscrito en 2015 del cual Estados Unidos se desmarcó hace poco más de un año. Cabe destacar que el viaje del funcionario alemán, será el primero que realiza un Ministro de Exteriores alemán a Irán en dos años y medio. Ésta tendrá lugar tras la visita previa realizada por uno de sus principales asesores, Jens Ploetner, hace unas semanas. Fuentes del departamento han reconocido que el viaje de Ploetner ya provocó malestar en Estados Unidos.

Euripa Press <http://bit.ly/2KwfeLY>

### LÍDERES ITALIANOS SE REÚNEN Y ASEGURAN QUE “EL GOBIERNO DEBE SEGUIR ADELANTE”

El líder del Movimiento 5 Estrellas (M5S), Luigi Di Maio y del Partido la Liga, Matteo Salvini, se reunieron este jueves para arreglar las diferencias existentes entre ambos bloques. La reunión se llevó a cabo en la sede del Gobierno, el Palacio Chigi en Roma, donde fuentes aseguraron que fue “una conversación útil, positiva y cordial”, coincidiendo en que “el Gobierno debe seguir adelante”. Durante la misma, ambos Viceprimeros Ministros repasaron las prioridades que consideran, debe cometer el Gobierno a corto plazo “para reavivar un diálogo constructivo con Europa que vuelva a poner en el centro, tras años de gobiernos pasivos, a los italianos”. Lo anterior, en respuesta a la decisión de la Comisión Europea de sancionar a Italia por no tomar las medidas suficientes para reducir su deuda pública que ya supera el 130% de su PIB.

Europa Press <http://bit.ly/2KtRUi6>

## **ALEMANES PIDEN ELECCIONES ANTICIPADAS POR CRISIS DE LA “GRAN COALICIÓN”**

Según una encuesta elaborada por la firma YouGov, el 52% de los alemanes entrevistados, están a favor de que se convoque a elecciones anticipadas para superar la crisis que atraviesa actualmente la “gran coalición” entre la Unión Cristiano Demócrata (CDU) y el Partido Social Demócrata (SPD), frente al 27% que aboga por el mantenimiento del actual Gobierno. Cabe recordar que las recientes elecciones al Parlamento Europeo concluyeron con el peor resultado en décadas para la CDU, aunque sigue siendo la formación más votada. El SPD, por su parte, cayó a la tercera plaza, razón por la cual su líder, Andrea Nahles, presentó su dimisión el pasado fin de semana.

Europa Press <http://bit.ly/2KyP23j>

## **EL PRESIDENTE DE FINLANDIA DESIGNA NUEVO GOBIERNO DE CENTRO-IZQUIERDA**

El Presidente de Finlandia, Sauli Niinisto, formalizó este jueves la designación del nuevo Gobierno, una alianza de centro-izquierda encabezada por Antti Rinne, que contará con cinco partidos, el Partido Socialdemócrata Sueco (SDP), el Partido de Centro, Los Verdes, la Alianza de Izquierda y el Partido del Pueblo Sueco de Finlandia (SPP). En ese sentido, Antti Rinne es ahora Presidente del Parlamento, convirtiéndose en el primer Jefe de Gobierno de izquierda en Finlandia en los últimos 20 años. Su agenda, entre otros temas, considera un aumento en los impuestos, así como del gasto para preservar el estado de bienestar.

Europa Press <http://bit.ly/2KvSFak>

# **ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE**

## **HUAWEI FIRMA ACUERDO PARA DESARROLLAR TECNOLOGÍA 5G EN RUSIA**

La empresa Huawei, el mayor fabricante mundial de equipos de telecomunicaciones, firmó un acuerdo con MTS, una firma rusa de telecomunicaciones, para desarrollar tecnología 5G durante el próximo año. Éste supone “el desarrollo de tecnologías 5G y el lanzamiento piloto de redes de quinta generación en 2019 y 2020”, informó la operadora MTS. El acuerdo coincidió con la visita esta semana del Presidente de China, Xi Jinping, a Rusia. Cabe recordar que esta alianza va en contra del veto impuesto por varios países, entre ellos Estados Unidos, a Huawei por el supuesto riesgo que implica para su seguridad nacional. Estados Unidos ha impulsado a sus aliados a bloquear a Huawei en los planes de desarrollo de las redes 5G, argumentando que el Gobierno de China podría utilizar dicha infraestructura para fines de espionaje.

BBC <https://bbc.in/2KwfHhc>

## **CHINA INSTA A ESTADOS UNIDOS A DEJAR DE VENDER ARMAS A TAIWÁN**

El Gobierno de China expresó su “profunda preocupación” por la venta de armas de Estados Unidos a Taiwán, instándole a cesar cualquier contacto militar con la isla, si no quiere causar un “daño grave” a las relaciones bilaterales. “Expresamos nuestra profunda preocupación por los movimientos por parte de Estados Unidos”, dijo el Portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de China, Geng Shuang, cuestionado en una rueda de prensa sobre las informaciones que indican que Washington planea vender armas por un valor de 2,000 millones de dólares a Taiwán. “Estados Unidos debe darse cuenta del alto grado de sensibilidad y del gran impacto de este tema, y honrar su compromiso con el principio de ‘una sola China’”, recalcó Geng. Las ventas de armas de Estados Unidos a Taiwán tienen una tradición de 40 años y se basan en las necesidades de defensa de la isla.

Por su parte, la Presidenta taiwanesa, Tsai Ing Wen, destacó que “en los últimos años la comunidad internacional ha aumentado su apoyo a Taiwán”, reiterando que seguirá fortaleciendo su capacidad de defensa sin menoscabo a la paz y estabilidad de la región.

Europa Press <http://bit.ly/2Kwg0IS>

## ORGANISMOS INTERNACIONALES

### GRUPO DE LIMA PIDE “TOMAR ACCIONES” CONTRA “RÉGIMEN” DE MADURO

El Grupo de Lima, tras su reunión en la Ciudad de Guatemala este jueves, emitió un comunicado en el que insta a la comunidad internacional a “tomar acciones” contra el “régimen ilegítimo” y “dictatorial” de Nicolás Maduro, ante la creciente crisis humanitaria que enfrenta Venezuela. El llamado va especialmente dirigido a los países que respaldan a Maduro, como “Rusia, China, Cuba y Turquía”, para que retiren su apoyo y permitan una salida al conflicto. Asimismo, reiteraron la necesidad de que todos los fondos y agencias de Naciones Unidas y la comunidad internacional ayuden a los países que han acogido la oleada de refugiados que huyen de la crisis venezolana. A juicio del grupo, la crisis ha generado un “situación humanitaria” cada vez más grave.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Kyz3j>

### LA OTAN NO CREE QUE LAS FUERZAS IRAQUÍES PUEDAN SER AUTOSUFICIENTES EN LOS PRÓXIMOS AÑOS

El Comandante de la misión de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en Iraq, el General Dany Fortin, resaltó los progresos de las fuerzas iraquíes pero considera que los aliados deberán quedarse “entre tres y cuatro años más” en territorio iraquí. La misión establecida en Bagdad en octubre de 2018 cuenta con capacidad operativa de hasta 500 efectivos para instruir a sus fuerzas armadas en diversas áreas estratégicas. No obstante, el Comandante admitió la necesidad de hacer más para instruirlos en el respeto de los Derechos Humanos, perspectiva de género y Derecho Humanitario Internacional. De igual forma, afirmó que “necesitan respaldo para combatir al Estado Islámico. Hay una reemergencia de Daesh en forma de insurgencia”, y precisó que los iraquíes necesitan “ayuda con equipo y dinero, [así como] en planeamiento estratégico”.

Europa Press <http://bit.ly/2KAantl>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES  
**GILBERTO BOSQUES**  
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

**Coordinadora General**

Aliza Chelminsky

**Coordinación y revisión**

Inés Carrasco Scherer  
Jorge O. Armijo de la Garza

**Investigación y elaboración**

David Hernández López  
Darah Michelle Palafox Guerrero  
Gabriela Yasmin Hernández Quintana (Servicio Social)

**Junio de 2019**



<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>